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灣仔區撲滅罪行委員會工作報告  

灣仔區撲滅罪行委員會於二零一九年三月六日 (星期三 )舉行第五次會議，並討論下述各項

與罪案有關的問題：  

 關注問題  警方的建議和跟進行動  

1. 委員關注使用屬於他人身份證的

罪案，詢問警方犯人如何犯案和案

件發生的地點，以及如何保障自己

的個人資料。  

警方回應指，犯人使用的他人身份證屬於偽造、過期

或偷取他人的證件。有關案件主要通過警方連串行動

打擊非法入境者時發現的，被捕人士使用這些身份證

來尋找工作，如食肆的清潔、樓面和洗碗工作。偽造

的身份證使用犯人的相片，但有關資料都是假的。犯

人聲稱有關偽造的身份證於內地購買或購買已報失

的身份證，目的是來港工作。  

2. 委員關注圖書館內的盜竊案件，詢問

警方會否向學生及圖書館使用者加強

宣傳妥善看管自己的財物。 

警方回應指，圖書館內的使用者沒有好好看管自己的

財物，從而導致失竊案件。而警方通過與圖書館負責

人會議後，館方會張貼海報，增加安裝高清版本的閉

路電視，並且在保安員進行巡查時額外提醒有關人士

好好看管自己的財物。另外，警方亦會不定時巡查，

通過觀察或閉路電視的影像去捉拿匪徒。  

3. 委員關注北角警區內 2 宗爆竊案，希

望了解案件發生的地點。委員指有部

份大廈缺乏防盜意識，在搭建棚架進

行大廈維修時沒有執行相應的防盜措

施，因此希望知道該 2 宗爆竊案是否

屬類似的大廈，亦希望知道其他已搭

建棚架的大廈能否補做相應的防盜措

施。 

警方回應指，該 2 宗爆竊案分別於 2018 年 12 月在水

星街山河大廈和 2019 年的 1 月在屈臣道維多利亞中

心發生。由於時間問題，很多大廈都同時進行維修，

警方有派遣特遣隊隊員在區內搜查及記錄哪些大廈

已有棚架進行工程，亦有派遣巡邏小隊及加強人手去

巡邏，尤其是凌晨時份。另外，巡邏小隊的指揮官會

在其負責的地區聯絡物業維修公司，以提醒他們安裝

一些合適的防盜設施，如防盜鐵絲網和閉路電視等。 



4. 委員關注有操普通話的年輕女子於天

后區的鬧市出現及向途人問路，並把

特製的手機伸向途人的鼻孔，而一旦

嗅到該手機，便會感覺暈眩甚至不醒

人事。委員希望警方關注這類案件，

防止再發生及盡快破案。 

警方回應指，警方致力保障市民的財產和安全，若接

到市民報案將全力跟進，並希望會後與委員作緊密的

溝通，掌握更多資料並細心研究。  

5. 委員關注區內的扒竊案。雖然警民關

係組的職員已多次提醒區內的扒竊案

正在增加，並透過區議會向大眾宣

傳，但仍希望有關罪案數字可以更低。 

警方回應指，扒竊案有上升趨勢，案件除了在商場發

生外，亦有部份發生在港鐵內。因此警方會與港鐵的

特遣隊進行聯合行動，希望捉拿匪徒歸案。若從港鐵

拿到的閉路電視片段能夠清楚看到賊人的容貌，警方

會留意賊人會否在附近地方出現，以拘捕賊人。  

6. 委員關注健身中心經常於繁忙時間在

街頭上宣傳，阻礙街道和行人前進，

並與市民糾纏，造成滋擾。委員希望

警方幫忙跟進解決問題，特別是在時

代廣場、軒尼詩道和鵝頸橋底一帶。 

警方回應指，若健身中心的宣傳物件對途人構成阻礙

的話，警方可以作出警告。若健身中心涉及不良的營

商手法，則屬於海關負責的範圍，警方在收到有關投

訴後會轉介給海關繼續跟進。只要屬於嚴重的阻礙，

警方便會作出行動和勸籲。  

7. 委員表示在今年二月於網上流傳一段

片段，片段中一名女子進入升降機後

有一名南亞裔男子尾隨，而該名男子

對該名女子拳打腳踢並搶劫。片段引

起市民的關注，並詢問片段中所屬地

方，後來經了解片段並非來自香港。

委員希望警方在澄清問題的手段上，

包括這類問題時，能夠短時間內澄

清，盡快釋除公眾的疑慮。 

警方回應指，警方當日已在片段流出後數上時在社交

媒體上發出帖文澄清，告訴市民片段內容不在香港而

是在馬來西亞發生，讓市民不用擔心。  



8. 委員關注區內晚間的噪音投訴，並表

示區內晚間有很多上落貨和偷步進行

的工程，對附近的居民造成滋擾。雖

然警方到達現場後樂於幫忙協調，但

有關噪音製造者在見到警員時便立即

離開，又或在警員勸籲後重新回去工

作，甚至變本加厲。委員指已要求環

保署作夜間巡邏，但仍需要依賴警方

作即時的處理和跟進。不過在最近幾

次的報案上，警方均在接報後超過一

小時才到達現場，而且有警員責罵在

場人士。委員明白警方可能在處理更

嚴重的罪行，未必可以即時調配人手

跟進，但這些經驗是過去從未遇過

的，希望警方代表可以代為轉達給前

線人員，讓他們知道處理晚間噪音投

訴的重要性，並需要徹底解決問題，

而非只是勸籲。 

警方回應指，灣仔屬密集型地區，因聲響引致的噪音

投訴，警方會跟進處理。警方對於委員的經驗感到抱

歉，並會訓示有關同事，盡量了解投訴人的感受，在

將來處理相關投訴時需更加專業。不過灣仔區的情況

比較特別，相對於其他地區，灣仔區於晚間收到的投

訴較日間多，基於人手編制調配，有時候警員到場所

需的時間會較長，警方會留意有關人手編制。至於噪

音投訴，若持續被投訴及經過勸籲無效後，警方有足

夠證據的話會採取票控行動。  

9. 委員關注駱克道酒吧區的夜間噪音問

題。委員指除了駱克道外，日街、月

街、星街和蘭杜街這些傳統的住宅區

域都有很多食肆和酒吧開張，當中有

酒吧計劃向酒牌局申請延長營業時

間，甚至去到凌晨兩、三點。區議員

會通過兩個途徑，包括組織居民反對

酒牌的發牌制度，修訂發牌條件；以

及希望警方可以調派軍裝隊員加強巡

邏上述區域，特別是夜間巡邏，從而

警方回應指，發牌條件包括經營時間，若有酒吧經常

被投訴噪音問題的話，警方將會因應情況發出警告

信，並在需要續牌時向酒牌局建議縮短經營時間或需

要關閉門窗經營。至於巡查次數方面，分區指揮官會

因應當區的投訴情況和次數而決定巡查的頻率，通常

是一年一次。若經常收到投訴或發現有違反逗留條件

的情況，便會提升到數月一次甚至數星期一次巡邏。 



給予居民一個寧靜的休息環境。區議

員和市民會將最新的情報和消息給予

警方，讓警民的合作關係可以更緊

密，希望警方可以加強執法和巡視，

以最少的資源控制有關噪音問題。 

10. 委員詢問警方有關「尚品吧計劃」有

否延伸到駱克道一帶。 

警方回應指，「尚品吧計劃」仍在日街、月街和星街

一帶進行，因該區相對寧靜，對聲浪的容忍度比較

低，而且該區原本不是酒吧區。而該區的酒吧營業者

都很合作及配合計劃，了解居民的需要，噪音投訴因

應計劃減少了很多。警方會定時巡查，確保酒吧營業

者遵照計劃，在營運同時控制聲浪。但這個與「舊吧

區」的營運有分別，警方有另一合作模式，通過牌照

科及反黑組同事，再因應近期的投訴與「舊吧區」的

營業者定期舉行研討會，以處理有關投訴。  

 



 

灣仔區整體罪案情況  

 今期 

(2018 年 11 月至 

2019 年 1 月) 

上年同期 

(2017 年 11 月至 

2018 年 1 月) 

今期與上年同期比較 

數字(+/-) 

百分率 

(%) 

總體罪案 659 610 + 49 + 8 

總體罪案破案率 38.2  41.8 - 3.6 個百分點  

暴力罪案  90  77 + 13 + 29.1 

暴力罪案破案率 60.0 63.6 - 3.6 個百分點  

電話騙案 11 11 +/- 0 +/- 0 

電話騙案破案率 0 0 +/- 0 +/- 0 

毒品罪案 11 7 +4 + 57.1 

毒品罪案破案率 100 100 +/- 0 +/- 0 

有關毒品罪案的拘

捕人數 

13 12 +1 +8.3 

 


